



焼身自殺を試みたアブサナさん（ヘラート）



雪で覆われた避難民キャンプ（カブール）

「自殺未遂だ」。えつ、自殺？
「先週、この娘は灯油をかぶって火をつけた」。
なぜ？「望まない結婚を強いられたからだ」。全身の75%に大やけどを負っている。「多分助からないだろう」と医師は言う。まだ辛うじて意識があるので、事情を聞く。
アブサナさん、17歳。「あの人と結婚しなさい」。母親からそう告げられた日の朝、少女は灯油をかぶつて火をつけた。
「誰と結婚させられようとしたの？」

「その人は好きでなかつたの？」
「大嫌い」。

アフガニスタン、特に貧しい村では、親や部族長が勝手に結婚を決める場合が多い。年頃になつた娘を、金持ちの男に嫁がせて、いくばくかの金を手に入れようとする。娘に決定権はない。嫌々ながら妻になるか、油をかぶつて自殺するか。

これは家庭内暴力（DV）でも同じこと。嫁いだ先の夫がとんでもない暴力男だった。殴られて骨折しても、タバコの火を押し付けられ

実家に帰れば、「家の名譽を傷つけた」と、父か男の兄弟に殺される例も。（名誉殺人）
かくして妻は灯油をかぶつて火をつける…。
「この病院には、今年に入つて（2ヶ月で）8件の焼身自殺者が運ばれてきたよ。昨年は87件。やけど治療ができる病院は、ここしかないから、周辺の村からどんどん運び込まれてくるんだ」。戦争、貧困、そして女性差別。この国では様々な問題が横たわっている。

まう」。カメラを回しながら思わずつぶやく。
「この冬、すでに何人もの子どもが死んだ。国連も政府も何の援助もしてくれない」。

援助の邪魔をしているのはタリバンである。避難民の中にニュー・タリバンがいるので、国連も政府もまともに動かない。「早くインタビューを切り上げろ。危険だ」通訳が叫ぶ。先月はこのキャンプで外国人が拉致された。しかし、人々の家を破壊し、家族を奪ったのは米軍である。貧困の原

いつたい、「テロとの戦い」は何だったのか？日本政府が決めた50億ドルの支援（税金だ！）は、カルザイ政権の汚職に消え、復興費に群がる成金たちの懐に入る。そんな不条理を感じる若者が、ニユータリバンになる。こんな馬鹿げた戦争は一刻も早く終わらせて、きちんと責任を取つてもらわねばならない。誰に？ もちろん、戦争を始めたアメリカ政府に。

寒のアフガンで見たのは

戦争や貧困で犠牲になる 女性と子ども

ジャーナリスト
西谷 文和

「ヘラートに入ったので、
勘弁してくださいよ」

カプール空港でヘラート行きの飛行機を待つ。目立つのは民間軍事会社の社員たち。ごつつい身体にスキンヘッド、太い二の腕には



大雪の中、塞ざに泣き出す子ども（カブール）

9・11事件から始まった「テロとの戦い」は、とうとう10年目を迎えてしまった。イラクでは100万人単位の民間人が殺され、アフガニスタンでは、今も「タリバン掃討作戦」という名の「農民大虐殺」が続いている。アフガニスタンと言うと、「砂漠に囲まれた暑い国」というイメージがあるようだが、事実は逆で、首都カブールの冬は猛烈に寒い。今回は極寒のカブール、避難民キャンプで毛布を配り、その後、イランとの国境の街ヘラートを訪ねた。そこで見たのは、戦争や貧困で犠牲になった、女性や子どもたちであった。

「ヘラートに入ったので
すか？勘弁してくださいよ
できるだけ早くカブールに
戻つてくださいね」。毎度の
ことながら、日本外務省の
みなさんはご心配をかけ
る。

**誤つて熱湯を浴びる
子が後を絶たない**

が数多。1日1ドルの「貧困ライン」以下の生活が、この街では普通のこと。

ヘラート州立病院へ。思つたよりきれいな外観。ハミド医師に案内され、病棟

を絶たないのた

テントの中で寒さで
凍え死ぬ子どもたち

因を米軍が作り、貧困状態をタリバンが加速させる。

いつたい、「テロとの戦い」は何だったのか？日本政府が決めた50億ドルの支援（税金だ！）は、カルザイ政権の汚職に消え、復興費に群がる成金たちの懐に入る。そんな不条理を感じる若者が、ニユータリバンになる。こんな馬鹿げた戦争は一刻も早く終わらせて、きちんと責任を取つてもらわねばならない。誰に？ もちろん、戦争を始めたアメリカ政府に。

肺炎患者の乳幼児であふれていた。一つのベッドに2人、いや3人の子どもと母親。カブールほどではないが、ヘラートの冬もかなり寒いので、風邪をこじらせて肺炎に罹る子どもが多数「病院のベッドもスペースも足らないので、ご覧の通りだよ」。